

La base navale de Guantánamo, une atteinte à la dignité des Cubains



Par María Josefina Arce

Les États-Unis et leurs alliés de l'OTAN, l'Organisation du traité de l'Atlantique Nord, possèdent quelque 850 de ces enclaves dans le monde, dont 70 en Amérique latine et dans les Caraïbes.

C'est précisément à Guantánamo, contre la volonté du gouvernement et du peuple cubains, que Washington maintient illégalement une base navale depuis 1903, qui a favorisé la corruption, le vice et la prostitution jusqu'en 1959.

Et depuis le triomphe révolutionnaire, elle est devenue un foyer de tensions et de provocations. Rien qu'entre 1962 et 1996, plus de 8 000 violations territoriales, aériennes et maritimes, et des milliers d'incidents hostiles ont été enregistrés.

Dans leur prétendue lutte contre le terrorisme, les États-Unis ont créé des prisons illégales dans le monde entier, dont la base navale de Guantánamo. Plus de 700 personnes y ont été torturées et détenues.

Les experts des Nations unies en matière de droits de l'homme ont décrit les violations commises dans cette base comme une tache sur l'engagement de Washington en faveur de l'État de droit.

En outre, la base navale illégitime a également affecté l'environnement. Des experts cubains ont souligné les graves dommages causés au sol de la vallée de Guantánamo depuis sa création en 1903.

Dans les forums internationaux les plus divers, le gouvernement cubain, au nom de tout le peuple, a exigé la fermeture de la base et la restitution de ce territoire usurpé.

Une demande soutenue par les participants aux sept éditions du Séminaire international pour la paix et contre les bases militaires, et qui, lors de cette huitième édition, exprimera une fois de plus sa solidarité avec la juste demande du peuple cubain.

La base navale de Guantánamo est une atteinte à la dignité et à la souveraineté de Cuba et contredit les postulats de la Proclamation de l'Amérique latine et des Caraïbes comme zone de paix, approuvée en 2014 à La Havane lors du deuxième sommet de la Communauté des États latino-américains et caribéens.

<https://www.radiohc.cu/fr/especiales/comentarios/353894-la-base-navale-de-guantanamo-une-atteinte-a-la-dignite-des-cubains>



Radio Habana Cuba